



Pressemitteilung

PM Nr. 24/2022

26.09.2022

Ernennung von Matthias Wienand zum neuen Direktor des Amtsgerichts Obernburg am Main

Der Bayerische Staatsminister der Justiz Georg Eisenreich hat den Vorsitzenden Richter am Landgericht Aschaffenburg Matthias Wienand mit Wirkung vom 01.10.2022 zum neuen Direktor des Amtsgerichts Obernburg am Main ernannt.

Der 45jährige Matthias Wienand tritt die Nachfolge von Dr. Sabine Lange an, die das Amtsgericht Obernburg am Main seit April 2019 leitete und mit Wirkung zum 01.09.2022 zur Direktorin des Amtsgerichts Aschaffenburg ernannt wurde. „Frau Dr. Lange hat das Amtsgericht Obernburg am Main mehrere Jahre erfolgreich geleitet und geprägt. Auch die Herausforderungen der Corona-Pandemie meisterte sie gemeinsam mit allen Beschäftigten des Amtsgerichts hervorragend“, so der Präsident des Oberlandesgerichts Bamberg Lothar Schmitt.

Matthias Wienand begann nach dem Jurastudium in Würzburg sowie erfolgreich absolviertem Zweitem Juristischem Staatsexamen seine berufliche Laufbahn bei der Staatsanwaltschaft Würzburg. Im Oktober 2007 wurde er zum Richter am Amtsgericht Gemünden am Main ernannt, wo er als Strafrichter für Schöffen- und Jugendschöffensachen zuständig war. Im Oktober 2010 wurde er an das Landgericht Aschaffenburg versetzt. Dort war er vor allem als Mitglied einer Zivilkammer und einer Jugendstrafkammer tätig. Im September 2016 wurde er zum Staatsanwalt als Gruppenleiter bei der Staatsanwaltschaft Aschaffenburg befördert, wo er neben Straftaten gegen die sexuelle Selbstbestimmung auch Betäubungsmitteldelikte bearbeitete. Mit

Wirkung zum 01. September 2019 wurde Matthias Wienand zum Vorsitzenden Richter am Landgericht Aschaffenburg ernannt. Dort leitete er die 3. Zivilkammer, die insbesondere für Streitigkeiten aus Bau- und Architektenverträgen zuständig ist. Darüber hinaus war er bereits seit Juli 2012 als Güterichter eingesetzt, dessen Aufgabe es ist, Prozessparteien mit Hilfe moderner Methoden der Konfliktbeilegung zu einer eigenverantworteten Lösung ihres Konflikts zu befähigen. Als Mediationsbeauftragter des Landgerichts Aschaffenburg diente er als Ansprechpartner in Fragen des Güterichterverfahrens.

„Ich bin überzeugt, dass Matthias Wienand mit großem Engagement die hervorragende Arbeit von Frau Dr. Lange am Amtsgericht Obernburg am Main fortsetzt. Damit ist eine konstant professionelle, wie empathische Leitung des Amtsgerichts garantiert“, so der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt.

Matthias Wienand ist verheiratet und lebt im Landkreis Aschaffenburg.

Foto:

Vizepräsidentin des Landgerichts Angelika Brang-Endemann bei der Übergabe der Ernennungsurkunde an den neuen Amtsgerichtsdirektor Matthias Wienand

(Das Oberlandesgericht hat die Rechte an dem Lichtbild; Foto: V. Janßen)

gez.
Dr. Tratz
Richter am Oberlandesgericht
Leiter der Pressestelle